

（素案）（4月11日発表）
の基本理念は「単なる『復旧』ではなく『再構築』」をうたいます。
一方、県の復興計画策定を全面支援する野村総研はこれまで11回にわたる震災復興に関する独自の「提言」を発表。震災後間もない3月30日の第1回「提言」で、「單純に復元するだけではなく、新しい発想に基づく都市計画が必要である」としました。
野村総研コーポレートコミュニケーション部担当者は、宮城県の復興計画策定にあたってのアドバイス

県民不在の宮城復興計画

総研は「二種兼業農家の農地の買い上げを通じた農業法人等への農地の集約化や專業農家の法人化支援」（9回提言、4月22日）を指向。一方、県も「法人化や共同化による経営体の強化」（方針素案）を提唱します。

政府の「東日本大震災復興構想会議」の委員も務める村井嘉浩知事は「斬新な



民間企業参入、庶民増税に執念

も求めまること。

いきの前で如まつている
二、えます。

画——。その中身を具体的に見てみます。

水産特区 農地集約化財界の意向

財界系シンクタンクと宮城県が一体で進め
る、県民不在の復興計画。その中身を真
体的に見てみます。

(竹原東吾)

農地集約化

財界の意向

は、これら提言と「基本的な方向性が異なることはありえない」と話します。これまで明らかになつた具体的な方向性を見ても、両者の符合ぶりははつきりしています。

アグリビジネスの展開（即ち投資による活性化）」(月23日、同会議提出資料)

漁業復興

「漁港の集約再編」「零細な経営体の共同組織化や漁業会社など新しい経営方針の導入」(方針素案)を目標としています。村井知事は、4月23日に開かれた政府の復興構想会議の席上、「漁業の株式会社化を大がかりでやつたらどうだらうか」と提案し、10日の同会議では「緊急提

道州制視野に
野村総研と県が一体でつくる復興計画の中身は、財界の狙いそのものであります。

経済同友会が4月6日に発表した「東日本大震災からの復興に向けて」と題し

力にするなどといいたい。漁

と表明しています。

「漁港の集約再編」「零細な経営体の共同組織化や漁業会社など新しい経営方針の導入」(方針素案)を目標としています。村井知事は、4月23日に開かれた政府の復興構想会議の席上、「漁業の株式会社化を大がかりでやつたらどうだらうか」と提案し、10日の同会議では「緊急提

道州制視野に
野村総研と県が一体でつくる復興計画の中身は、財界の狙いそのものであります。

経済同友会が4月6日に発表した「東日本大震災からの復興に向けて」と題し

力にするなどといいたい。漁

と表明しています。

(1) B版 1952年5月30日第3種郵便物認
宮城県は現在震災復興計画第1次案の事務局原案を作成中で、6月3日に開催される2回目の「震災復興会議」に提出、有識者の意見を聴取する予定です。この原案作成に野村総研が全面的にかかわっています。

震災復興政策課担当者は28日までに、計画作成への支援は「野村総研からの申し出」であり、原案を共同でつくりたいことを認めました。野

知事「地元の

村総研」「一ポレートコミ」
ユニケーション部担当者は、総研側がコンサルタント3～4人を派遣し、県側と一定の間隔でミーティングを重ね、「全般的にアドバイスする」形をとっていると説明します。

野村総研は4月14日に、こう発表していました。

事務局原案について意見を出す県の「復興会議」は、野村総研顧問や三菱重工員として顔をそろえ、「委員12人のうち県内在住者

研究所は宮城県の震災復興

人入れない

宮城県の復興計画

野村総研が全面関与

野村総研が入る、東京都千代田区のビル

東日本大震災からの復興をめぐり、宮城県では村井嘉浩知事が、大企業が漁業権を獲得しやすくなる「水産業復興特区」構想を打ち上げる(10日)など財界と同じ「構造改革」路線が突出しています。同構想には、漁業者が激しく反発していますが、知事は「撤回するつもりはない」(23日)と貫徹する構えです。住民の頭越しに次々と打ち出す宮城県復興の「青写真」づくりが、財界系シンクタンク・野村総研の「全面バックアップ」でおこなわれていることが明らかになりました。(2面「関東」「東京」)